

# Gemeinde Büchen

## Informationsvorlage

### Bearbeiter/in:

Anja Müller

### Beratungsreihenfolge:

#### **Gremium**

Bau-, Wege- und Umweltausschuss

#### **Datum**

03.09.2018

### **Antrag auf Blumenkübel zwecks Verkehrsberuhigung zwischen Kreuzung Steinaublick und der neuen Verlängerung (Nüssauer Weg) zur Pötrauer Str.**

### Beratung:

Im Nüssauer Weg wurden außerhalb der Schulferien am 13.11. bis 20.11.2017 und am 05.06. bis 12.06.2018 Geschwindigkeitsmessungen durchgeführt. Das Messgerät wurde hierfür 2017 und 2018 in Höhe Haus Nr. 13 angebracht (siehe Anlage 1).

Die beiden Messungen zeigen, in Betracht der Gesamtfahrzeuge, in Richtung Pötrau nur geringfügige Veränderungen.

In Richtung Nüssau ist die Anzahl der Fahrzeuge um 1/3 angestiegen.

Die Höchstgeschwindigkeit beträgt in der dreißiger Zone gemittelt 85 km/h. Die durchschnittliche Geschwindigkeit beträgt gemittelt 43 km/h (siehe Anlage 3 und 4).

Eine mögliche bauliche Maßnahme zur Geschwindigkeitsreduzierung wäre „beidseitig im Versatz“ Verkehrseinengungen zu platzieren.

Die Einengungen können z.B. durch Aufstellen von Schachtringen erfolgen. Jedoch sehen diese schnell unansehnlich aus, werden ohne Bepflanzung als Mülleimer benutzt und mit Bepflanzung müssen diese ständig gepflegt werden.

Eine schöne Alternative wären Inseln aus Bordsteinen, die auf die Fahrbahn geklebt werden und dann flächig mit einer Pflasterung versehen werden (siehe Anlage 2).

Zusätzlich wird sich der Verkehr durch den Standortwechsel der dort ansässigen Praxis (Neuer Standort Zwischen den Brücken) verlagern, so dass mit einem verringerten Verkehrsaufkommen zu rechnen ist.

Für die Planung ist ein Ingenieurbüro erforderlich. Des Weiteren muss die Planung beim Kreis genehmigt werden, da es ein Eingriff in den Straßenkörper darstellt.